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別紙標準様式（第７条関係） 会 議 録（要録） 

会 議 の 名 称 第３２期 第１回社会教育委員会議 

開 催 日 時 平成２３年８月２５日（木） 
１０時００分から 

１２時００分まで 

開 催 場 所 教育委員会室 

出 席 者 

西邨定実議長、石塚美穂副議長、青野明子委員 

大西宏明委員、加堂裕規委員、児島秀治委員、中野小津枝委員 

中村奈緒美委員、西田スマコ委員、松浦清委員、山下恵美委員 

[事務局] 

社会教育部／岸部長、松宮次長、藤井次長 

中央図書館／大本館長、竹本課長 

社会教育青少年課／武田課長、関主幹、岡田課長代理 

川口係長、加地、北出（大阪国際大学イン

ターンシップ学生） 

文化財課／鈴江課長 

スポーツ振興課／あべ木課長 

欠 席 者 植松千代美委員 

案  件  名 

（１）議長、副議長の選任について 

（２）会議の取り扱いについて 

（３）社会教育委員について 

（４）枚方市の社会教育について（各課より報告） 

提 出 さ れ た 資 料 等 の 

名 称 

・資料１．枚方市社会教育委員委嘱者名簿 

・資料２．事務局名簿 

・資料３．社会教育法（抜粋） 

・資料４．枚方市社会教育委員設置条例 

・資料５．枚方市社会教育委員会議運営要綱 

・資料６．社会教育部 所管事務の概要 

・資料７．枚方公園青少年センターのあり方について（答申書） 

・資料８．家庭教育推進事業について（報告書） 

・その他 

決   定   事   項 議長、副議長の選任の件 

会議の公開、非公開の別 

及 び 非 公 開 の 理 由 
公開 
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会議録等の公表、非公表

の別及び非公表の理由 
公表 

傍 聴 者 の 数 ０人 

所 管 部 署 

（ 事 務 局 ） 
社会教育部社会教育青少年課 
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審  議  内  容 

〈事務局〉  ただいまから第３２期第１回枚方市社会教育委員会議を開催いた

します。 

 委員の皆様におかれましては、公私ご多忙の折、ご出席いただき

まして、厚く御礼申し上げます。 

 なお、本会議は枚方市教育委員会傍聴規則を準用し、公開となっ

ております。 

 早速ですが、今期委員による第１回目となりますので、開会に当

たり枚方市教育委員会の南部教育長からご挨拶を申し上げます。 

 

〈南部教育長〉  ＜冒頭挨拶＞ 

 

〈事務局〉  それではここで、委員の皆さんにそれぞれから、簡単なプロフィ

ールを交えて、自己紹介をお願いしたいと存じます。 

 石塚委員から順にお願いいたします。 

 

石塚委員   石塚美穂と申します。よろしくお願いいたします。枚方手作り絵

本連絡会の代表をさせていただいております。社会教育委員も２期

目に当たりますので、ますます勉強させていただきたいと思ってお

ります。皆様、よろしくお願いいたします。 

 

大西委員   社団法人枚方青年会議所の本年度の理事長を務めさせていただ

いています、大西宏明でございます。よろしくお願いいたします。

仕事のほうはイベント関係で、枚方パークの菊人形の舞台制作を手

がけておりました。今回、初めての経験ですので、どうぞよろしく

お願い申し上げます。 

 

加堂委員   関西外国語大学の加堂裕規です。近くの関西外大から参りまし

た。学内のほうでは政治学を担当しています。また、個人情報保護

審議会の委員長を仰せつかっております。中宮キャンパスは大変広

く、学生も１万人くらいおります。加堂でなく通称「かぱえる先生」

の名前で通っています。どうぞよろしくお願いします。 

 

児島委員   枚方市中学校校長会を代表しまして、この会議に参加させていた

だきます。第一中学校の校長をしております、児島秀治と申します。

２年間、よろしくお願いいたします。 

 

中野委員   大阪府青少年課の中野と申します。よろしくお願いいたします。

現在は非行防止対策の担当をいたしておりまして、具体的には少年
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サポートセンターというのが府下１０カ所ありますが、それらのま

とめ役というようなことをさせていただいております。お互いに協

力しあいながら、私自身、勉強もさせていただきたいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 

中村委員   枚方市小学校校長会を代表して来させていただいております、殿

山第一小学校校長の中村奈緒美と申します。２年間、どうぞよろし

くお願いいたします。 

 

西田委員   ニッポン・アクティブライフ・クラブ枚方拠点の副代表をしてお

ります西田スマコでございます。よろしくお願いします。今までは

京都とか兵庫県で看護の専門学校とか大学開設にかかわってきま

した。現在は、枚方市の委託事業で生きがい創造学園の運営をさせ

ていただいております。どうぞよろしくお願いします。 

 

西邨委員   公益財団法人枚方体育協会副会長を務めさせていただいていま

す西邨定美と申します。皆様、よろしくお願いをいたします。 

 

松浦委員  大阪工業大学の松浦と申します。よろしくお願いいたします。知的

財産学部というところに所属しておりまして、専門が美術史なんで

すけれども、枚方市内にも大阪工業大学のキャンパスがあります

が、私の所属している知的財産学部は大阪市内にあります。淀川の

すぐたもとというか岸辺というか、そちらのほうにキャンパスがあ

るところです。枚方とは大学と大変関係がありますので、身近に感

じております。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

山下委員   枚方市ＰＴＡ協議会の書記を担当させていただいております山

下恵美と申します。今期から初めての参加となりまして、私自身も

中学生と小学生の娘を持つ母でもありますので、いろいろと勉強さ

せていただきながら、一緒に参加させていただきたいと思いますの

で、どうぞよろしくお願いいたします。 

 

〈事務局〉  ありがとうございました。 

 それでは、南部教育長につきましては、他の公務があるため、こ

こで退席をさせていただきます。 

 

〈事務局〉  それでは、本日が第３２期社会教育委員会議の第１回の会議にな

りますので、議長・副議長を選任していただかなくてはなりません。 

 議長が決まるまでは、事務局のほうで進行させていただきたいと

存じます。委員の皆様、よろしいでしょうか。 
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（「異議なし」の声あり） 

 

〈事務局〉  では、議事に入ってまいりたいと思いますが、まず事務局から本

日の委員の出席状況を報告いたします。 

 

〈事務局〉  本日の委員の出席状況は、委員１２人中、現在１０人の出席とな

っております。植松委員につきましては所用のため欠席をされま

す。青野委員につきましては、少し遅れてこられるという連絡が

入っております。過半数の出席がございますので枚方市社会教育

委員会議運営要綱第５条により、会議が成立することを報告いた

します。 

 

〈事務局〉  それでは、案件（１）の議長、副議長の選任についてを議題とし

て審議いたしますが、この件について委員の方から自薦・他薦な

ど、何かご意見はございますでしょうか。 

 よろしければ、事務局において提案がございますが、いかがでし

ょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〈事務局〉  それでは、事務局といたしましては、議長に５期目で８年務めて

こられました西邨委員に、また副議長には２期目の石塚委員にお

願いしてはどうかと考えております。 

 委員の皆様、いかがでしょうか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

〈事務局〉  それでは、議長に西邨委員、副議長に石塚委員ということで決定

をいたします。 

 議長に西邨委員、副議長に石塚委員を選任していただきましたの

で、恐れ入りますが、議長・副議長におかれましては、席のご移動

をお願いいたします。 

 それでは、ご就任に当たりまして、一言ずつごあいさつをお願い

いたします。 

 

西邨議長   ただいま議長に選任をしていただきました西邨でございます。先

ほど南部教育長のお話の中でありましたが、今回の社会教育委員

会議のテーマとしては、特に今のところ決めていないということ

です。逆に言いますと、与えられたものでなくて、皆さん方の中

からこういったことを議論してみたい、こういったことを研究し
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てみたいということがあれば、機会が持てるというチャンスかと

も思われます。この２年間、皆さん方と少しでも社会教育にお役

に立てるような会議にしていきたいと思いますので、よろしくお

願いをいたします。 

 

石塚副議長  副議長に選任していただきました石塚美穂と申します。よろしく

お願いいたします。今回は社会教育委員の１２人中８人がかわる

ということで、４人しか残らないということ、それに女性の比率

が大変高まったということで、なおのこと活発な運営がされるの

ではないかと思い、大変楽しみにしております。何分不慣れでは

ございますが、会議運営がスムーズに行われますように、精いっ

ぱい務めさせていただこうと思っておりますので、どうぞ皆様、

ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

〈事務局〉  ありがとうございました。 

 それでは、議長に会議の進行をお願いいたします。 

 

西邨議長   それでは、私のほうで進めさせていただきます。 

 青野委員、今来られたところで、早速で申しわけないんですが、

各委員さんの自己紹介を簡単にしていただきました。恐れ入りま

すが、よろしくお願いをいたします。 

 

青野委員   大阪国際大学人間科学部心理コミュニケーション学科の准教授

をしております青野と申します。よろしくお願いいたします。 

 

西邨議長   ありがとうございました。 

 それでは、教育委員会事務局職員の方々のご紹介をお願いした

いと思います。よろしくお願いします。 

 

〈事務局〉  ＜事務局職員を順次紹介＞ 

 

西邨議長   次に、お配りしていただいてます資料の説明を順次お願いしたい

と思います。よろしくお願いをいたします。 

 

〈事務局〉  ＜事務局から資料の確認・説明＞ 

 

西邨議長   それでは、次に案件の（２）会議の取り扱いについて、及び案件

の（３）社会教育委員について、事務局から説明をお願いしたい

と思います。 
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（事務局から、案件（２）、（３）について説明） 

 

西邨議長   それでは、案件の（４）に移りたいと思います。各課よりの報告

としまして、順次、事務局から説明をしていただきたいと思いま

す。 

 

（事務局 資料を元に枚方市の社会教育について説明） 

 

西邨議長   ありがとうございました。 

 各課から順次、事業等の説明をしていただきました。今の説明

の中で、何か各委員さんの中でご質問等ございましたら、いただ

きたいと思いますが、いかがでしょうか。 

 なかなかご意見が出にくいかと思いますが、私から質問をさせ

ていただきます。 

 本日、お示ししていただいている資料６の８ページ、枚方公園

青少年センターで行っている事業の中で、障害児ハイキングの行

き先が大阪府立信太山野外活動センターとなっておりますが、本

市の穂谷にある野外活動センターでなく、行き先が信太山野外活

動センターなのは、どのような経過からでしょうか。 

 

〈事務局〉  この障害児ハイキング事業につきましては、青少年センターが開

設される以前から開催してきたものです。バスに乗りまして、で

きれば手ごろな距離をとり、その間、バスの中でボランティアの

方と障害児の方とが一緒に交流をする時間をとっております。枚

方野外活動センターは、少し近いということがありますので、日

ごろはなかなか行きにくいような少し遠いところへ皆で行こうと

いうことで、１年に１回させていただいています。行く先は固定

化しているものではなく、ここ数年は信太山のほうに行っている

ということでございます。 

 

西邨議長   ありがとうございます。 

 委員さんで何か他にございませんでしょうか。 

 では、先ほどのページから１つ前に戻りまして、各留守家庭児童

会室の実施状況という数字が出ているんですが、この中の香里は、

定員が１００名で入室児童が１００名です。これは、入室希望者が

１００名以上あっても、入室定員が１００名であれば、その定員数

に抑えられるんですか。他の児童会は定員割れということなので、

希望の方は入れると思うんですが。もし、分かれば、お答えいただ

きたいです。 

 



8 

〈事務局〉  留守家庭児童会室に関しましては、５０名の定員を超えた次の場

合は１００名という定員を設定しております。平成２２年５月１

日現在で１００名ということです。 

 

西邨議長   ありがとうございます。 

 他に何かご質問等ございませんでしょうか。 

 特にないようですので、本日は初めての会議ということもあり、

会議のあり方や、社会教育委員の役割や社会教育関連の各課の事業

内容について説明をいただきました。今後の会議については、各委

員のご意見をどんどんいただく場にしたいと思っております。 

 それでは、事務局のほうから今後の会議の進め方について、説明

をお願いしたいと思います。 

 

〈事務局〉  先ほど、社会教育委員の職務説明の中で、教育委員会として諮問

し、答申をいただく、あるいは調査したものを報告していただく

と申し上げました。冒頭、教育長からお話をしていただきました

が、事務局といたしまして、現時点におきまして諮問など具体的

な案件は予定いたしておりません。したがいまして、本日、各課

より報告、説明させていただいた内容につきまして、各委員より

調査あるいは研究を深めたいというようなご提案がございました

ら承りたいと考えております。 

 各委員におかれましては、本日の資料をお持ち帰りいただきまし

て、関心を持たれたテーマがございましたら、事務局にご連絡をい

ただきたいと思います。その後、議長、副議長と調整をさせていた

だいた上で、年内か年明けに第２回目の会議を開催したいと考えて

おります。 

 なお、各委員のご提案につきましては、おおむね１０月末までを

めどにお願いをいたしたいと思っております。 

 

西邨議長   ただいま事務局のほうから、このようなご提案がございました。

これについて、委員の皆さん方からご意見等ございますでしょう

か。 

 

       （異議なし） 

 

 それでは、過去の５期くらいさかのぼって、簡単で結構ですので、

社会教育委員の審議概要の分かる資料を示していただけますか。今

後、各委員からご提案いただく参考資料になるかと思いますので。 

 

〈事務局より  過去の審議概要について、追加資料を元に簡単に説明＞ 
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西邨議長   社会教育委員の過去の審議概要は、このような内容でした。 

本日の案件は以上ですので、最後に岸部長より、ご挨拶をお願

いします。 

 

〈岸 部長〉   ＜挨拶＞ 

 

西邨議長   ありがとうございました。 

 これをもちまして、第１回社会教育委員会議を閉会したいと思い

ます。 

 第２回目の会議の日程については、調整してお知らせすることと

いたします。 

 


